

ENFERMERIA Y PRACTICAS ALTERNATIVAS DE SALUD

NOMBRE: JORLEMY SARAHI MIRADA GOMEZ

DOCENTE: EDGAR GEOVANNY LIEVANO MONTOYA

OCTAVO CUATRIMESTRE

GRUPO: "A"

FECHA: 30 DE ENERO DE 2021.

INTRODUCCION.

EN ESTE TRABAJO DE INVESTIGACION HABLAREMOS SOBRE LOS RECURSOS (PLANTAS, ANIMALES, SEMILLAS, LOCIONES, ACEITES, AGUA, Y POMADA) QUE UTILIZAN LOS SOBADEROS, HUESEROS, PARTERAS EMPIRICAS, Y CURANDEROS EN SU TRABAJO Y TODO LO QUE HACEN PARA AYUDA A SUS PACIENTES.

HUESEROS Y SOBADORES.

Los hueseros atienden principalmente los problemas de luxaciones, fracturas, dolor de articulaciones, esguinces y torceduras. En cambio los sobadores acomodan y corrigen ciertas malformaciones, sobando básicamente sobre el miembro afectado o inflamado.

Para ello hacen uso de aceites animales y vegetales, bálsamos y pomadas que ellos mismos preparan. Igualmente los sobadores son de gran ayuda para las mujeres embarazadas, tanto para aliviar los dolores de espalda provocados por el peso del bebé, como para corregir la mala posición del producto. En este sentido, suelen tener funciones similares a las de las parteras.

Los hueseros y sobadores solucionan problemas durante el embarazo como los dolores de espalda debido al peso del bebé con algún masaje o similares a los quiroprácticos.

En ocasiones los hueseros o sobadores, o los curanderos determinan si tu bebe viene de nalgas o se encuentra en posición adecuada para nacer. En caso que venga de nalgas, aplican una maniobra para que el bebe se situé con la cabeza hacia abajo. Hay algunas mujeres que, para evitar la cesárea, intentan este método como ultima opción. (Esto no es recomendable ya que como consecuencia se puede romper la bolsa del liquido amniótico o puede dañarte a ti o al bebe).

CURANDERO.

El curandero entre los mexicanos y tepehuanos de Durango tiene la facultad de enfrentar y curar varias enfermedades, particularmente cuatro consideradas como peligrosas.

Debe ser del sexo masculino y preparate durante cinco años con constantes ayunos. Durante ese tiempo debe hacerse de sus utensilios de trabajo para las futuras curaciones. Se trata de flechas a las que se atan plumas y cada flecha representa la enfermedad que se debe curar.

Igualmente hacen uso del tabaco, con el agua, las oraciones y el sueño. Las enfermedades consideradas como peligrosas con el “Cochiste”, la “Purgacion”, la “corrida del alma”, y la “brujeria”.

La primera consiste en una especie de sueño que ataca a los niños desde que son bebés hasta los 13 años. Se manifiesta con un sueño intenso. También con diarrea o llanto constante y puede ser ocasionada por la falta de cumplimiento de los padres para celebrar las ceremonias agrícolas o tal vez debido a tener relaciones sexuales estando en ayuno.

La “Purgación” es una enfermedad venérea que se presenta en los adultos como ardores en el vientre femenino o en el sexo masculino como al orinar. Las causas pueden ser las mismas que ocasionan el “Cochiste” en los niños.

En cuanto a la “Corrida del alma”, es la enfermedad ocasionada a los familiares vivos, de una persona que ha fallecido. Entonces el aliento del difunto debe ser expulsado del mundo los vivos.

YERBEROS

*Son quienes poseen el conocimiento milenario de la herbolaria a través de la cual remedian ciertos males. En base a este conocimiento preparan infusiones, pomadas, aceites y lociones para curar o prevenir enfermedad. Son ellos los encargados de llevar a cabo la limpia, en las que a demás las plantas y sus derivados, se valen de incienso, tabaco, veladoras y oraciones.

* Por lo general, las limpias se desarrollan frente a un altar, sacudiendo con ramas y en algunas ocasiones golpeando al paciente. Posteriormente le frotan un huevo en el cuerpo, haciendo especial énfasis en la cabeza. Acto seguido, rompen el cascaron y vacían la yema entera en un vaso de agua en donde se manifiesta el daño.

De esta manera, se cree que la enfermedad del paciente ha sido extraída por medio del huevo. Algunas de las enfermedades mas comunes que suelen curar los yerberos son " el mal de ojo, el aire y el espanto".

PARTERAS MEXICANAS, CON UN OFICIO SAGRADO.

*En el mundo nahua la partera fue vista como un ejercicio sagrado. Actualmente cada vez mas mujeres elijen a las parteras tradicionales para seguir su embarazo.

En la actualidad el 96% de los partos en territorio mexicanos son atendidos en hospitales de segundo nivel. Sin embargo, en las marginadas y alejadas de los asentamientos urbanos, aun es común la atención obstétrica por parte de las parteras.

Parteras prehispánicas: Sacerdotisas de la fertilidad.

En el pasado el oficio de las parteras formo parte la consmovicion de la civilización prehispánica, por tanto, su función cobro también una dimensión ritual y social. En ningún caso de nacimiento de un individuo era visto como un asunto aislado, por el contrario, era un acontecimiento que involucraba a toda la comunidad. De acuerdo a Fray Bernardino de Sahagun, las parteras eran personajes respetables que estaban evocadas a la adoración Chicomecoatl, diosa de la fertilidad humana y agrícola.

El proceso de embarazo estaba indiferenciado del acto creativo de la madre tierra. Por lo tanto, los paralelismo entre la vida vegetal y el embarazo eran comunes. Los hijos eran vistos como plantas que se desgarraron de sus madres para florecer sobre el mundo.

Al saberse embarazadas, las mujeres hacían saber la noticia primeramente a sus padres, quienes organizaban una comida para hacerlo saber a la comunidad. En ese momento, las parteras tenían una primera participación como consejeras espirituales y médicos.

El parto: la hora de muerte.

Cuando el momento del parto llegaba, la madre se transformaba en una guerrera, ya que se consideraba que libraba una lucha entre la vida y la muerte. El momento del parto era “llamado hora de muerte”, donde se pensaba que la madre renacía del lugar de los muertos. El vientre de la madre era visto como la transformación como la transformación de la putrefacción de la vida, del mismo modo que lo hacía la diosa Tlazototl, quien devoraba la inmundicia para luego parir nuevos seres traídos de Mictlan.

El lugar de alumbramiento era el temascal, en el las aéreas parteras medicaban a las madres con distintas hierbas para acelerar el proceso de nacimiento. Sin embargo, el parto se complicaban permiso de los padres para despedazar el producto.

*Si una mujer moría durante el parto, la comadrona inmediatamente comenzaba los actos funerarios de honor de una mártir de guerra. En cambio, si tanto la madre como el hijo sobrevivían, se facilitaba a la matrona y se organizaba una fiesta de nombramiento.

Las comadronas contemporáneas.

En la actualidad hay mujeres que se demandan los servicios de parteras.

Estas permiten tener un parto humanizado. Sin violencia obstétrica y con acompañamiento terapéutico.

Las ventajas que tiene la asistencia de esta se encuentra en la asistencia en el hogar, la movilidad y el acompañamiento familiar.

CONCLUSION.

EN CONCLUSION EN ESTE TEMA APRENDIMOS UN POCO SOBRE LO QUE LOS HIERBEROS, SOBADORES, Y PARTERAS UTILIZAN Y HACEN CADA UNO.